
Mitteilung: 
 
Der Taxiruf Siegburg e.V. hat am 17.03.2008 einen Antrag auf Erhöhung des Taxitarifs gestellt. Zur 
Begründung wird ausgeführt, dass seit der letzten Tariferhöhung erhebliche Preissteigerungen hätten 
hingenommen werden müssen. Exemplarisch wurden Kostensteigerungen bei der 
Kraftfahrzeugversicherung, dem Dieselkraftstoff aber auch den Wartungs-, Instandsetzungs- und 
Anschaffungskosten für Fahrzeuge genannt. 
 
Die einzelnen Unternehmer/Zusammenschlüsse können über ihre Fachvereinigung Vorschläge zur 
Gestaltung des Tarifs einbringen. 
Die Fachvereinigung Personenverkehr Nordrhein Taxi-Mietwaagen e.V. ist inzwischen dem Antrag 
beigetreten. 
 
In den letzten Jahren wurden folgende Tariferhöhungen beschlossen: 

• Zum 01.04.2005 auf Grund eines Antrags der Fachvereinigung Personenverkehr Nordrhein Taxi-
Mietwagen e.V. vom 29.04.2003. 

• Zum 01.06.2007 auf Grund eines Antrags der Fachvereinigung Personenverkehr Nordrhein Taxi-
Mietwagen e.V. vom 10.03.2006 

 
Bei den letzten Erhöhungen sind die bis dahin bekannten Kostensteigerungen mit berücksichtigt worden, 
so dass der derzeit im Rhein-Sieg-Kreis geltende Tarif bereits heute schon deutlich höher als der anderer 
vergleichbarer Städte und Kreise ist. 
 
Besonders zu bedenken ist aber, dass das vom Rhein-Sieg-Kreis beauftragte Gutachten über die 
Funktionsfähigkeit des Taxigewerbes im Rhein-Sieg-Kreis in Bearbeitung ist. Bei diesem Gutachten wird, 
wie bereits  bei der früheren Erstellung im Jahr 2000, die betriebswirtschaftliche Situation (insbesondere 
Umsatz-, Betriebskosten- und Gewinnentwicklung) der im Rhein-Sieg-Kreis tätigen Unternehmen 
ausführlich dargestellt und analysiert werden. Hieraus können sich auch Erkenntnisse und ggfs. 
Erfordernisse zur Anpassung der Tarifstruktur und Tarifhöhe ergeben.   
Die Datenerhebung steht vor dem Abschluss. 
 
Ich habe deshalb sowohl dem Taxiruf Siegburg e.V. als auch der Fachvereinigung Personenverkehr 
mitgeteilt, dass ich nicht beabsichtige, z.Zt. den Kreistag des Rhein-Sieg-Kreises mit dem Antrag zu 
beschäftigen. Erst müssen alle für die Entscheidung maßgeblichen Zahlen, Daten und Fakten bekannt 
sein. 
 
Der Antrag des Taxiruf Siegburg e.V. sowie mein Antwortschreiben vom 31.03.2008 sind beigefügt.  

 
 

 
Zur Sitzung des Planungs- und Verkehrsausschusses am 27.05.2008 
 
Im Auftrag 
 
 
(Siegberg) 
 


